



洗心

村山市立袖崎小学校
学校だより
No.8

令和7年7月25日発行

困難や失敗は成長のチャンス～海浜自然の家宿泊学習～



7月17日(木)～18日(金)1泊2日の日程で、5・6年生が遊佐町にある山形県海浜自然の家で宿泊体験学習を行いました。

1日目は、自然の家に到着し、準備をして西浜海水浴場へ。カヌー体験からスタートです。パドルの使い方やカヌーに乗り込む手順を教えてください、いざ挑戦。4～5人一組で、乗る人とカヌーを陸から押し出したり、陸に引き上げたりする人が交代しながら体験します。指導の先生方は軽々と操

縦しているのに、自分でやってみると思った方向に行きません。その上、パドルで漕ぐのは想像以上に重く、子どもたちは四苦八苦。ここぞとばかりに、「挑戦し、やり抜く」を胸に頑張りました。あきらめずにやり切った子どもたちはみんな笑顔でした。

続いて、自然の家にもどり、野外炊飯です。事前学習をしっかりとってきたので、竈に火をつけるのも調理もほぼ順調。しかし中には、ご飯の水の量が多かったり、次の作業を見通せずに遅くなったりした班もありました。でも、「失敗こそチャンス」みんな最後まで頑張り、苦労したからこそ、とびきり美味しいカレーを食べました。



疲れたのか早々に寝入った子どもたち、2日目は爽やかに始まりました。食堂で朝食を食べて、使った場所を掃除して釜礮へ。鳥海山からの湧き水に足を浸してその冷たさにびっくり。そのあとカニ釣りに夢中になりました。「いたいた！大きい！」「ああ～逃げられた！」と、面白くてたまらない様子でした。たっぷり磯遊びをしてから、自然の家で昼食を食べ、そのあ

と職員の方から部屋点検を受けました。全部屋一発合格。「来た時よりも美しく」が実践できました。

時間どおりに集合する、決められた時間内に身支度や荷造りをするなど、自分でしおりを見て行動することは、子どもたちにとって結構難しかったようです。日常生活のあれこれを大人にしてもらうことが多いからかもしれません。けれども、失敗経験を経て、「困ったときはそのままにしないで周りの人にきく。」「失敗したら、みんなでどうすればよいか考える。」「自分ばかりでなく仲間をよく見て、互いに助け合う。」が大切だと体感することができました。豊かな自然の中で、普段できない体験や失敗をしながら、子どもたちは強くなったと思います。保護者の皆様、様々な準備ありがとうございました。



この自然の家の学習で、仲間と協力して動く力がついたと思います。カヌーは、操縦がとても大変で、パドルが重くて腕も疲れしました。この体験で、失敗してもあきらめない力がつきました。【6年 平山紫月さん】

ぼくは、班のみんなと協力してカレーを作るのが楽しみでわくわくしました。野菜を食べやすい大きさに切って、隠し味にトマトを入れました。みんなで作ったカレーは、格別においしかったです。【6年 森翔馬さん】

どの活動も楽しかったし思い出になりました。カヌー体験では、前進したり曲がったりするのが難しかったです。カヌーの先生はすいすい行けるので、やっぱりプロは違うと思いました。【6年 玉羽鎧翔さん】

野外炊飯では、ぼくは、かまどの火おこしをしました。ご飯がもちもちになっていたけれどもおいしくできたので良かったです。カニ釣りでは、小さいのを2匹つかまえました。可愛かったです。【6年 松田 幸也さん】

カニ釣りは、逃げ足が速いすき間に逃げるので全然捕まえられませんでした。鳥海山の湧き水に腕を入れてみたらとっても冷たくて底なし沼みたいでした。2日間で協力とてきぱき行動を学びました。【6年 森星夏さん】

野外炊飯では水が多くて失敗しましたが、食べたらいいしかったです。最後まで協力し、信頼関係を築くことができました。これからも、失敗してもみんなとあきらめずに生活していきたいです。【5年 能登弘丞さん】

野外炊飯では、カレーが想像の100倍おいしくできました。この体験で、仲間と一丸となって物を作る力、火をおこす力、火が消えないように工夫する力、マッチを使う力がついたと思います。【5年 八鍬丞高さん】

友達と協力して野菜を切ったり煮たりしました。できたカレーは、ほっぺが落ちそうでした。お皿洗いも協力して早く終わらせることができました。今まで準備したかいがあったと思いました。【5年 矢作惺那さん】

カヌーではパドルが重くて大変でした。みんなの応援に力をもらって最後までやり切りました。この2日間であきらめずに最後までやり切ると楽しめる事がわかりました。今後に生かしたいです。【5年 能登陽太さん】

ご飯はちょうどいい触感、カレーもいい感じに完成。みんなで、「やったあ、おいしそうにできてよかったね。」とたくさん喜びました。みんなで協力したカレーライスには優しく心のこもった味でした。【5年 米山咲花さん】

「色々なことにチャレンジするぞ。」と思いました。カヌー体験では、パドルが重くなるように意識してこぎました。自然の家限定のお弁当が食べられて、「これも貴重な体験だな。」と思いました。【5年 森汐里さん】

出発する時、全校生が「行ってらっしゃーい。」と見送ってくれて感動しました。バスの中のレクリエーションでは、みんなが楽しそうに参加してくれて、頑張ったかいがあったなと思いました。【5年 玉羽葵織さん】

カニ釣りに夢中で足をすりむいたけど4匹捕まえられました。別れの集いで挨拶をする時は、心の中で何度も練習をしました。協力して生活を共にすることで、友達との仲も一層深まったと思います。【5年 石山幸助さん】

子どもたちを本の世界に誘う 読み聞かせ

今年度も、母親委員の皆様から読み聞かせをしていただいています。子どもたちはいつも集中して聞いています。

読み聞かせは、自分で読むより負担が少なく、本の世界に浸りやすい読書体験です。本の楽しさを感じるひとときをつくってくださり、本当にありがとうございます。



はじめの一冊贈呈式 & 夏休み、本を読もう！



7月8日(火)、1年生一人ひとりに、村山市から「はじめの1冊」が贈呈されました。子どもたちが家族と相談して選んだ1冊です。手渡していただくと、子どもたちは目を輝かせてページをめくっていました。

また、7月15日(火)の集会では、本を読むことのすばらしさについて話をしました。読書習慣は確実に人生を豊かにします。夏休みもたくさん読んでほしいです。



授業参観・学級懇談会ありがとうございました

7月23日(水)に、授業参観と学級懇談会が行われました。子どもたちは少し緊張気味でしたが、普段どおり学習に取り組んでいました。

また、学級懇談会では、4月からの子どもの様子や成長をお伝えし、ご家庭での様子を伺うことができました。お忙しい中、おいでいただきありがとうございました。



日清食品カップ 第41回 山形県小学生陸上競技交流大会
男子5年100m 第4位 記録14秒29 石山 幸助さん